

入間野小学校だより10月号 令和3年10月1日(金)

狭山市北入曾 980 TEL 04-2958-2718



～みんなが大切にされる学校～

校長 丸山 丁士

「いるまの」 「仲よくする子 考える子 やりぬく子」の育成

～魚歌水心～

長雨が続いて夏も終わりかと思いきや、7日にいったん発表された富士山の「初冠雪」が20日の最高気温の更新で異例の取り消しになったり、東京都心では秋分の日に真夏日を記録したりと、違う意味で“長く”感じられた先月長月。今月は、全国の神様が出雲大社に集まって、一年のことを話し合う月。コロナ禍で頑張る子供たちに、よりいっそうの喜びや幸せを届けて下さいますように…。



ある日の昼休みのこと。ウサギの様子を見に行こうとピロティーの所を通りかかると、4年生の男の子たち数人が本を広げていました。何気なく目をやると、タイトルはなんと『織田信長』『豊臣秀吉』『国宝・重文の名城』などなど。私が小4の頃はといえば、仲間と夢中になって“スーパーカー図鑑”や“サーキットの狼”(マンガ)を読むくらいなもので、歴史の本などには縁がなく、伝記がせいぜいだったよう気がします。それが、戦国武将の本とは！しかも、それぞれの武将の逸話や好きな理由など、次から次へと口をつけて出てきます。中には、教科書に載っていない宮本武蔵が好きだという児童もいて、ふと吉川英治の『宮本武蔵』の最終巻最終章「魚歌水心」にある言葉が思い出されました。大学生の時に読んで以来今でも心に残っているのですが、武蔵が小次郎との決闘後にとどめを刺さなかったことについてあれこれ言う巷話の後に続く言葉です。

「波騒は世の常である。波にまかせて、泳ぎ上手に、雑魚は歌い雑魚は躍る。けれど、誰か知ろう、百尺下の水の心を。水のふかさを。」

コロナ禍のいま、この言葉が頭をよぎることが少なくありません。

たとえば、運動会。狭山市では早い段階で中止が決まりましたが、誰もが残念に思ったであろうこの決定の背景には、子供たちのために何とか開催してあげたい…という多くの関係者の強い思いがあったはずです。

さらに、2学期開始直前に、県立学校では1教

室20人以下での授業や分散登校などの策が講じられる中、狭山市ではさまざまな感染対策の徹底とともに、可能な限りの教育活動との両立を鑑み、通常通りの新学期スタートが決定されました。狭山市全校に設置されている「換気機能付き空調設備」に拠るものだけではない熟慮断行がその背景にあったのだと思います。

私個人としては、上のいずれの決定の背景にも「魚歌水心」の思いを感じました。以前に学校だよりでお伝えした「命を大切に」や「寒さに震えた者ほど…」「助け合い精神」とともに、この「魚歌水心」的な深慮も、コロナ禍において見つめ直すべき、私たち人類に与えられた宝と言えるのではないのでしょうか。



さて、今月いよいよ！修学旅行が予定されています。6年生の中にも“歴史博士”が少なからずいると、担任の先生から聞いています。そんな児童たちにガイドをしてもらうのが今から楽しみです。目的地は、徳川家康が祀られる東照宮がある日光。ちなみに、中学校の修学旅行では、家康が覇権を握る舞台となった“関ヶ原”を新幹線から眺め、間もなく到着する京都では、徳川の世の終焉の舞台となった“二条城”を訪れることができます。この日光への旅は、中学生への旅へとつながっていきます。

緊急事態宣言は解除されましたが、市からは6年生を対象に新型コロナウイルス抗原検査キットが配付されます。今まで以上にコロナ対策の徹底に万全を期し、児童の安全・安心第一の修学旅行の実現を図って参ります。

日	曜	10月の主な行事等
1	金	ハートフルデー 学級の時間
2	土	
3	日	
4	月	読書タイム
5	火	学級の時間
6	水	学習タイム さみどり号 A&CP回収
7	木	学習タイム 委員会活動 3年ピースキャラバン
8	金	学級の時間
9	土	土曜授業日 安全点検
10	日	
11	月	読書タイム
12	火	体育朝会
13	水	学習タイム 避難訓練
14	木	学習タイム クラブ活動
15	金	学級の時間 1年遠足 4年サッカー教室
16	土	
17	日	
18	月	読書タイム
19	火	学年朝会
20	水	学習タイム 6年修学旅行① A&CP回収 4年福祉体験教室
21	木	学習タイム 6年修学旅行② スクールカウンセラー来校
22	金	学級の時間 34年遠足
23	土	家庭読書の日
24	日	
25	月	読書タイム
26	火	クリーン朝会
27	水	B4日課 就学時健康診断 学年会
28	木	学習タイム クラブ活動
29	金	学級の時間
30	土	
31	日	

10月の行事等の変更について

新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、以下の通り10月の学校行事を中止または延期いたします。ご理解とご協力をお願いいたします。

- (1) 10月4日(月), 5日(火)
芸術鑑賞教室(延期または中止)
- (2) 10月7日(木)
市内体育大会(中止・各校で記録会を予定)
- (3) 10月9日(土)
ふれあい体験広場(中止)
- (4) 10月15日(金)
2年 遠足(11月11日に延期)
- (5) 10月23日(土)
PTA 資源回収(11月に延期の予定)
- (6) 10月25日(月)~29日(金)
学校公開週間(延期)

※現時点での予定です。今後の感染の状況によっては、変更となる可能性があります。
※延期日等については、決まり次第お知らせいたします。

清浄機&加湿器 設置

待ちに待った子供たちが戻り、通常通りの2学期開始に教職員の気持ちもいっそう引き締まる9月初旬でしたが、40人を超える学級もある本校。給食だけでも何とかしなければ…と頭を悩ませていたところ、偶然にもPTA会長から「コロナ渦で中止になった行事等予算」の用途について照会を受けました。渡りに船とばかりに「空気清浄機」を購入したい旨を伝えると、歴代会長に掛け合うなど電光石火の調整の後、まるで財政法上の「自然災害などの予見し難い事態に対応するために作成される」補正予算ばりに、なんとか追加予算を編成してもらえ運びとなりました。おかげ様で、人数の多い6クラスと保健室に清浄機を、他の全クラスに加湿器を設置することができました。会長を始めとした本部役員の皆様、会員の皆様に心より感謝申し上げます。



ご意見ご質問等ございましたら、遠慮なく校長(学校 04-2958-2718)までご連絡下さい。

今月の生活目標

「始めと終わりの時刻を守ろう」